

Saint-Martin, mardi 7 février 2023

COMMUNIQUE DE PRESSE

ENVIRONNEMENT

La Collectivité et l'Etat pleinement mobilisés contre les échouements d'algues sargasses

Les services de la Collectivité emmenés par la vice-présidente Bernadette Davis, en charge de la Délégation Cadre de Vie, se sont mobilisés, la semaine dernière, aux côtés des services de l'Etat et du Préfet Vincent Berton, autour de la problématique des algues sargasses et des conséquences de leur échouement sur nos côtes.

Mercredi 1^{er} février 2023, un premier rendez-vous d'envergure nationale s'est tenu en Préfecture, en présence de Monsieur le Préfet Vincent Berton, du Secrétaire Général Fabien Sésé, de Florian Mioni de la DEAL, du Président Louis Mussington, de la Vice-Présidente Bernadette Davis et d'Igor Rembotte, chef de projet à la Collectivité.

Ce Comité de Pilotage National relatif au Plan Sargasses a réuni autour de la table l'ensemble des ministères et services concernés de l'Etat, les Préfets et les élus des territoires impactés, qui font chaque année face aux échouements croissants de ces algues polluantes.

Durant les 2h30 d'échanges, les participants ont évoqué les progrès en termes de connaissance du phénomène, les avancées techniques pour l'endiguer et les ressources budgétaires permettant de soutenir la lutte dans chaque territoire.



De G à D : Fabien Sésé, secrétaire général de la Préfecture, Vincent Berton Préfet de Saint-Barthélemy et de Saint-Martin, Bernadette Davis, vice-présidente en charge de la délégation Cadre de Vie de la Collectivité de Saint-Martin.



COPIL Plan Sargasses II réunissant en présentiel et en visioconférence l'ensemble des acteurs à l'échelle nationale.

Rencontre avec le collectif anti-sargasses à l'hôtel de la Collectivité

Un second moment d'échanges s'est déroulé à l'hôtel de la Collectivité, vendredi 03 février, en présence du Secrétaire Général de la Préfecture, Fabien Sésé et de la vice-présidente Bernadette Davis, accompagnés des techniciens de la Collectivité et de l'Etat.

L'objet était de rencontrer les représentants des usagers qui subissent les nuisances et de les informer des actions qui seront déployées en 2023 par la Collectivité et les Services de l'Etat pour lutter contre les échouements de sargasses.



Les représentants de la société civile (Collectif Anti-sargasses), la vice-présidente Bernadette Davis en charge de la délégation Cadre de Vie, le secrétaire général de la Préfecture, Fabien Sésé et Florian Mioni de la DEAL lors du debriefing sur les actions à déployer courant 2023.

Les services publics, Etat et Collectivité, sont pleinement mobilisés, avec un budget de collecte et d'évacuation des algues sargasses enregistrant **une hausse significative de plus de 30%** sur l'année 2023.

Le marché public publié par la Collectivité couvrira **les 5 années à venir**, à travers une volonté ferme du président Louis Mussington et son équipe d'agir durablement pour lutter contre ce fléau, avec le soutien de l'Etat. **700 000 € supplémentaires** ont été budgétisés dans le cadre d'un second marché public. Ce marché concerne la fourniture et la pose de 5 caméras de surveillance, qui permettront de suivre les radeaux de sargasses en approche, de mesurer l'intervention des prestataires chargés de la collecte et de l'évacuation des algues.

Aussi, **5 postes fixes de détection des taux de gaz** libérés par les sargasses seront installés à proximité des zones résidentielles, ainsi que 2 sections de barrages flottant pour protéger la population vivant à proximité, l'activité économique et les sites à forts enjeux touristiques et environnementaux. Ces barrages sont pour l'heure expérimentaux, la Collectivité ayant souscrit en parallèle à une étude plus vaste dont l'objectif est d'envisager la pose de barrages plus conséquents à moyen terme.

Madame Bernadette Davis souligne la volonté de la Collectivité d'agir avec plus d'efficacité dans l'objectif de protéger le littoral et les familles vivant à proximité.

Lors de ces travaux, les pouvoirs publics représentés ici par le préfet Vincent Berton et la vice-présidente Bernadette Davis, se sont engagés à tenir les représentants des riverains régulièrement informés des politiques publiques déployées pour lutter contre les échouements des algues sargasses.